

POLITICA LOCAL

Desde luego "no debemos dar gusto a los negreros, explotadores de la República". Quien se obstina en tan desdichada empresa, "en beneficiar a nuestros más odiosos enemigos", sentaría plaza de mal republicano; pero no basta dar consejos, sino que es preciso aconsejar y proceder de conformidad con lo que aconsejamos. El hecho de sembrar la cizaña en el campo republicano, para después aconsejar a los demás estirparla, en condiciones de que nadie los sorprenda en este trabajo, es mucho más triste que la situación de los hermanos del aragán a quienes este les dice: "el padre ha dicho que comamos y que metais la paja".

A meter la paja todos: Sin petulantes "revalorizaciones", ni inadecuadas protestas de sabiduría; sin goticas posiciones de "suficiencia personal autocontrolada. A meter la paja todos, absolutamente todos, y huyendo, claro está, de los procedimientos antiguos que no favorecen mas que al hermano tumbón encargado de desfigurar, en su beneficio, las órdenes paternas... Desde luego, quienes trataran de hacer el caldo gordo a "nuestros odiosos enemigos", a los "negreros explotadores de la República", merecerán la execración, la repulsa definitiva y absoluta de los buenos republicanos.

Para conmemorar el 11 de Febrero

El día 11 de febrero, para conmemorar la proclamación de la primera República española, se ha organizado un banquete popular que se verá indudablemente concurrir.

Por lo que en sí representa y el reducido coste de la tarjeta, esperamos que no faltará ningún buen republicano.

Las tarjetas, al precio de 8'50 pesetas, puede recogerse en el Círculo Republicano Radical, en el Radical Socialista y en el Gran Hotel, que es donde se celebrará la fiesta, a las 9 y media de la noche.

Fallece un d sterrado

En Figueras, se ha verificado el entierro del joven, Martín Villanova, perteneciente al Euzat Catalá, que falleció en Francia, en donde vivía huido de la Dictadura.

Asistieron numerosas representaciones catalanistas. En representación del señor Maciá concurre el señor Gassol, pronunciando un discurso siendo constantemente interrumpido por las representaciones extremistas, que asistían al acto.

REPUBLICA HA TRASLADADO SU REDACCION Y ADMINISTRACION A LA CALLE DE ANDINO, 2 1.º JUNTO AL CIRCULO RADICAL.

El Sindicato ferroviario

La Asamblea de la Federación de Industrias Ferroviarias, afiliadas al Sindicato único, ha celebrado una Asamblea, aprobándose la gestión del Comité, censurándose la actuación del Sindicato nacional Ferroviario. En la sesión de esta noche se discutirán las mejoras, determinándose la actitud.

Se atacó al señor Prieto y a las declaraciones que sobre el problema ferroviario ha hecho. Aunque esta sea amenazadora, no se cree que adote el carácter de hostilidad.

Los funcionarios de Correos

El Sindicato de funcionarios de correos ha publicado una nota en la prensa, diciendo que ante el examen y aprobación del presupuesto de comunicaciones, se han dirigido al Gobierno, haciéndole ver la situación de los funcionarios postales. Esperan animosos ver cumplidas las reivindicaciones que les colocan en situación de igualdad con el resto de funcionarios.

El discurso del señor Lerroux

Todavía no se ha resuelto donde pronunciará su discurso el señor Lerroux, en vista de la suspensión del acto que había de celebrarse en Barcelona. Se cree que lo celebrará en Madrid, dentro del mes actual. El señor Lerroux, aunque mejorado, no se halla restablecido totalmente. Hoy no concurrirá a la Cámara.

La Semana Santa en Sevilla

El Ayuntamiento de Sevilla aprobó un voto de censura contra los concejales socialistas por conceder a las cofradías la explotación de sillas y tribunas para las procesiones de Semana Santa que se celebrarán este año.

El 11, fiesta nacional

La Gaceta publica una disposición declarando fiesta nacional el próximo día 11 de febrero, por cumplirse el aniversario de la proclamación de la primera República.

Travesía

En un remanso del río botamos una trainera del papel blanco de barba donde vino la merienda. La barca fué río abajo, a la deriva serena.

Queríamos marchar con las viejas! Con ella hicimos nosotros un viaje a las Américas. Raimundo de los Reyes

Una carta del Sr. Lerroux a la Juventud Radical Cartagenense

A continuación insertamos una carta del señor Lerroux, dirigida al Presidente y vicepresidente de la Juventud Radical de Cartagena, con motivo de haberse comunicado por telegrafo la constitución de dicha organización. "6 febrero 1932 Sres. Presidente y Vicepresidente de la Juventud Radical, Cartagena. Amigos y compañeros: Me complace sinceramente la grata noticia que me comunican de haber quedado constituida la Juventud Radical, de que dignamente

ustedes son Presidente y Vicepresidente, agradeciéndoles mucho la entera adhesión que con ese motivo me manifiestan. Ahora es menester que todos ustedes, con pruebas manifiestas de su fervor republicano, contribuyendo activamente a la obra de engrandecimiento de la Patria, que habrá de redundar en beneficio de todos los ciudadanos con todo afecto A. LERROUX

MARRAJOS CALIFORNIOS

Se ruega a todos los hermanos asistir al Cabildo General que el próximo miércoles, día 10 tendrá lugar en la Cámara de Comercio, a las 7 y media de la tarde. Por ser de gran interés los asuntos a tratar, se ruega a todos la asistencia. El Secretario accidental, Antonio M. Centa.

Por disposición del señor Heróles Mayor se cita a Cabildo general para el próximo miércoles día 10 en el salón de actos de la Sociedad Económica de Amigos del País, a las 7 de la tarde. Cartagena 7 de Febrero de 1932 El Secretario accidental, Joaquín Vega Molina.

Carnestolendas

Coincidiendo con la animación con que se celebra el Carnaval en Madrid y en el resto de España, el día de ayer en Cartagena hizo recordar los más memorables de estas fiestas en sus mejores años. Circularon infinidad de máscaras, sin que, afortunadamente, se registraran incidentes que lamentar. Lo que prueba que la gente se echó a la calle sencillamente con el exclusivo fin de divertirse.

DE BAILES: Los del Teatro Principal, como los celebrados hasta la fecha, por Marrajos y Californios, resultaron brillantísimos habiendo derroche de alegría. En la rifa de los regalos que el comercio ha donado desinteresadamente, correspondieron estos del modo siguiente: El primero, un magnífico manto de Manila, donado por don José María López Bueno, al núm. 266, la correspondió a la señora doña Amalia Moncada de Sánchez. El segundo, una coqueta, donado por la Casa Belmonte, al 494, señorita Conchita de Navia Ossorio. El tercero, un kimono, Casa Vija, al 330, señorita Julia Botí. El cuarto, una preciosa muñeca, Casa Romero, al 50, señorita Gloria López. El quinto, ondulación marcel, Casa Sáez, al 567, que no se supo quién fué la agraciada.

UNA RINA

Ayer tarde, riñeron en la calle de Mercedes los menores Francisco Claret Rodríguez y Juan García Hernández. El primero, sacó una navajita y le produjo a López una herida incisa punzante de un centímetro en la región escapular izquierda, siendo curado en el Hospital. Los guardias municipales detuvieron al pequeño, presentándolo en Comisaría.

Conflicto chino japonés

Madrid, 12 m. Dicen de Shanghai que la situación en las últimas 24 horas ha variado. Los japoneses continúan bombardeando los fuertes chinos. La gran fortaleza de Wo Sung ha quedado convertida a causa del bombardeo en un montón de escombros. Las tropas chinas continúan engrosándose con nuevos elementos. Algunos súbditos extranjeros que viven junto a la fortaleza, se han trasladado a la concesión internacional para librarse del bombardeo. En Rusia, se nota gran agitación guerrera. Se asegura insistentemente que han marchado a Rusia un ejército compuesto de cincuenta mil chinos, perfectamente organizados y armados con todos los elementos modernos. La situación es bastante grave.

Homenaje a Costa

Zaragoza, 12 m. En el Teatro Principal se celebró el homenaje a Costa. Don Fernando de los Ríos glosó las doctrinas de Costa. Ajudó a la crisis económica mundial y dijo que debemos mantener las relaciones de cordialidad entre todos, para no comprometer el momento actual, verdaderamente trascendental para España. Señaló el avance cultural que se ha logrado con la creación de escuelas.

agitación comunista

Madrid, 12 m. Dicen de Montevideo, que el ministro de Negocios Extranjeros manifestó que los gobiernos de los países, entre ellos cinco repúblicas americanas, le han advertido el peligro comunista, considerando a Montevideo, como cuartel general del movimiento comunista sudamericano. La policía ha cerrado 15 centros bautándose de armas y literatura comunista.

PLUMA AL VIENTO

CARNIVAL. Habrá quien piense y diga que los anales instantes de estos días, que por desgracia ya se acaban, no debían existir con el carácter que una gosa costumbre les da. Pero quien así piense y así diga, no dejará de ser—verdad, mi alegre amigo?—más que un amargado o un insociable. ¡Ahí es nada, el encanto de esos gritos que, en confusa algarabía penetran hasta los últimos rincones del cerebro llevados a ellos un mensaje de la gloria y el goce de la vida! ¡Ahí es nada, la deliciosa nerviosidad de una broma—sin limitación y sin contemplaciones—, tanto más feliz cuanto más descarnadas sean las verdades que la ilustren! ¡Ahí es nada, finalmente, ese vaporoso halo que dejan, para mayor inspiración y gusto, los vinos ingeridos con la prisa, la tozudez y la inconsciencia propias del momento! Son torpes, pero torpes irremisiblemente perdidos en el laberinto

de la más deplorable torpeza, los que abominan de la gracia de la vida en Carnaval; los que acusan de pernicioso el juego de estas horas; los que hablan de moralidad y de selecciones espirituales; los que califican de chabacanas, groseras y sin ingenio las naturales gracias de estos días; los que no beben más que agua; los que apartan la vista y cierran los oídos, ante este glorioso ruido, bullicio y alboroto. Si es, en realidad, triste y lamentable—verdad, mi alegre amigo?—que no haya en el año más que tres días para esta bendición de libertades. De libertades, en la más exacta expresión del vocablo; por que libertinaje, escandaloso libertinaje, es lo otro: pasar largos días en formal abstinencia, viéndose obligado, por la fuerza de las circunstancias, a conducirse en constante fingimiento con un antifaz—ese de persona decente que recocientan los moralistas—bien puesto y bien firme sobre el rostro. CINCINATO

Mata a su padre a tiros

Vigo, 12 m. En el pueblo de Zobre, ha ocurrido un lamentable suceso, que ha conmovido profundamente al vecindario por la forma en que éste ha ocurrido. El vecino Benito Acebedo, de 50 años casado de segundas nupcias con Bernarda Ramos, de 30. Benito tenía dos hijos de la primera mujer en América, quienes les enviaban dinero constantemente para que se lo guardara, pero éste se lo gastaba en trece cuentes francachelas. Hace pocos días, regresaron los hermanos al pueblo, y al enterarse por la madre de la forma en que el padre había gastado el dinero que enviaban, le recriminaron duramente, teniendo al guño, altercados. Padre e hijos se encontraron ayer en la carretera, suscitando una acalorada discusión que degeneró en rifa. Benito, hizo uso de la escopeta que llevaba y dio un tiro sobre uno de ellos, matándole. El hermano, se abalanzó sobre Benito arrebatándole la escopeta y matando a su padre. Seguidamente huyó a los montes cercanos, donde se cree está refugiado y por donde le busca la Benemérita.

Los presos del Buen Aires

Barcelona, 12 m. Ante el rumor que circulaba de que saldrían hoy el Buenos Aires, el gobernador civil ha sido llamado constantemente por distintas personas y representaciones, con objeto de informarse de la veracidad de la noticia. El señor Mojes, dijo que era inexacta y que el fundamento del rumor fue haber repuesto de carbón al barco, cosa obligada, dado el enorme gasto de combustible que se hace por tener las calderas constantemente encendidas. Ignoora cuándo saldrá el barco, pues depende de que el señor Casares se entienda directamente con el comandante del barco. Se sabe que después de los presos que pasaron a a cárcel, quedan en el "Buenos Aires" 109 detenidos, y todos se hallan en las bodegas. Únicamente se hallan aislados los hermanos Acaasó, Durruti y Pérez Felici, que trataron de promover la huelga del hambre.

Una Explosión

Santander, 12 m. A bordo de la lancha motora "Luz de Mar", ocurrió una explosión, sin que se conozcan los motivos. Los tripulantes José Torres y Santiago Echevarría, fueron lanzados a gran distancia de la embarcación, resultando con heridas graves. La lancha empezó a arder, pero fue sofocada rápidamente.

Homenajes a Costa

Madrid, 12 m. En el Ateneo se ha celebrado la veleidada homenaje a Costa. El señor Unamuno pronunció un discurso admirable, pintando las inquietudes y anhelos patrióticos de Costa. Lo comparó con Miguel Servet, perseguido por católicos y protestantes, y dice que si no le hubieran quemado unos, lo hubieran quemado los otros. Fue muy ovacionado.

Fallece un sacerdote

Bilbao, 12 m. En el pueblo de Mundaca, cuando predicaba en el púlpito el padre Juan Cruz Iriarte, se sintió indispuuesto, falleciendo a los pocos momentos.

GRAN CINESPORT

Teléfono Núm. 1810

PROGRAMA PARA HOY

Estreno de la magnífica producción SONORA PATHE MOUTRE

La cueva sangrienta

Estupenda producción dramática SAGE por los célebres artistas IRENE RICH, ROBERT ARMSTRONG y THEODORE ROBERTS

TEATRO MAIQUEZ

Lunes, Exito de la comedia frívola de la casa UFA

Vals de Amor

por los notables artistas LILIAN HARVEY y NILLY FRITSCH

Miércoles, Estreno de la comedia sonora de lujosa presentación

El loco cantor

por el gran cantante de fama mundial AL JOLSON

Pronto en español

Doña Mentira